

## Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 27.05.2021

### Anwesend

- Markus Schenk
- Sabine Hahn
- Andreas Schneiker
- Dr. Matthias Kühl
- Dorothea Tambour Antocci
- Pfr. Respondek

### TOP 1. Begrüßung und geistiger Impuls „Komm heiliger Geist“

### TOP 2. Genehmigung der Tagesordnung (bei der letzten Sitzung wurde kein Protokoll geführt)

Es bestehen keine Einwände gegen die Tagesordnung. Ergänzend wurde als Tagesordnungspunkt zu „Termine“ der Punkt Fronleichnam aufgenommen

### TOP 3. Pastoraler Weg

#### a) Ratschlag am 29.05.2021

Zum Ratschlag haben sich bereits 68 Personen angemeldet.

Es wird diverse Impulse geben. Außerdem sollen die acht Arbeitsgruppen, die sich beim Ratschlag im letzten Herbst gebildet haben, berichten, was sich noch entwickelt hat. Was sich hieraus im Einzelnen entwickelt, ist ergebnisoffen und entsprechend spannend,

#### b) Zeitplan

Wir befinden uns derzeit in einer Übergangsphase. Herr Schenk blendete den Zeitplan ein. Prospektiv soll schon im kommenden Ostern erste Aufträge vergeben werden, Pfingsten sollen die pastoralen Räume offiziell eingerichtet werden. Bis dahin müssen die Leiter der pastoralen Räume feststehen.

#### c) Netzwerkerteam im Pastoralraum

Die Netzwerkerteams sollen den Übergangszeitraum überbrücken, bis der abschließende Pastoralraum „steht“. Derzeit setzt es sich zusammen aus Antonino Blanda, Isabella Vergata, Stefan Karl Haas (Gemeindereferent) Andreas Löhr, Markus Schenk, Daniela Käfer Orban Jähnicke, Jacqueline Stirsberg und Christoph Junghahn. Dauerhaft soll jeder Pastoralraum eine professionelle Kraft zur Seite gestellt werden. Herr Pfarrer Respondek wies darauf hin, wie wichtig dieses Amt ist, da an diesen Professionellen auch die Frage der Bezahlung von Unternehmen und Angestellten abhängen wird.

Jeder Pastoralraum soll einen Pfarreirat haben. Dieser wird gewählt und soll 17 Personen umfassen. Daneben soll es auf Ebene der Gemeinden einen Gemeindeausschuss geben, in dem ein Mitglied des Pfarreirates ist. Außerdem soll ein Gemeindeteam von Freiwilligen seelsorgerische Dienste übernehmen.

Wie die Mitglieder der einzelnen Gremien auf ihr Amt vorbereitet und dafür geschult werden, ist gegenwärtig noch unklar.

#### d) Tour durch die „Neue Mitte“

Das Ganze ist geplant als freies Treffen. Ziel ist es, schon vor dem endgültigen Schulterschluss im Pastoralraum Kontakte zu knüpfen. Anmeldung ist gewünscht. Kleingruppen vorort sollen den Gästen die Gemeinde vorstellen.

Die erste Radtour findet am 05.06. statt. Gastgeber sind St. Walburga und St. Nikolaus von Flüe. Die Kirchen in Groß-Gerau, Büttelborn und Dornheim sind von 11-16 Uhr geöffnet.

14 Tage darauf sind Gastgeber die Gemeinden Nauheim, Königstädten und Walldorf, dann wieder 14 Tage später die Gemeinden Trebur und Geinsheim.

Die Veranstaltung soll überwiegend vor der Kirche stattfinden. Im Übrigen soll in den Kirchen für ausreichende Belüftung gesorgt werden.

#### **TOP 4. Dekanatswallfahrt**

Bislang geht die Gruppe davon aus, dass die Radwallfahrt in diesem Jahr stattfinden kann. Gernsheim mit Pfarrer Wunderle haben sich bereiterklärt, in diesem Jahr die Patenschaft für die Radwallfahrt zu übernehmen. Predigen wird Bruder Paulus aus Frankfurt.

#### **TOP 5. Blick auf die zweite Jahreshälfte**

##### **a) Wir werden eine Pfarrgruppe**

Ab 01.08. haben St. Walburga und St. Nikolaus von Flüe denselben Pfarrer (bzw. Pfarradministrator). Im vergangenen Jahr gab es keine Sitzung des Seelsorgerates. Pfarrer Kissel scheut die Videokonferenz, und eine Präsenzsitzung war aufgrund der Pandemie nicht möglich.

##### **b) Veranstaltungen: Was wird möglich sein?**

St. Walburga und St. Nikolaus von Flüe über große Säle verfügen, dass eine Präsenzveranstaltung beider Pfarrgemeinderäte mit Consilio Pastorale nicht möglich sein wird. Einstweilen sollen sich daher erst die Vorstände mit Consilio Pastorale treffen. Angedacht ist der 01.09.2021, 20 Uhr.

Im Ergebnis wird man warten müssen, wie sich die Pandemie weiterentwickelt.

Wenn es möglich ist, soll St. Martin am Freitag, den 12.11.2021 in Büttelborn stattfinden. Voraussichtlich wird es aber nur eine begrenzte Teilnehmerzahl geben.

#### **TOP 6. Verschiedenes (Missio Goldhandy Woche,...)**

- 
- Verabschiedung Pfarrer Kissel: es wurde beschlossen, eine Delegation zum Abschlussgottesdienst zu schicken. Die Goldhandywoche findet dieses Mal vom 19.-27.06. stattfinden. Gesammelt werden Handys in jedem Erhaltungszustand.
- Es gab ein Treffen der Jugendvertreter. Dabei wurde überlegt, dass man Jugendliche aus den Gemeinden einladen will, von den einzelnen Kirchen Videos drehen könnte.
- Frau Tambour-Antocci berichtete vom Picknick-Gottesdienst zu Pfingsten. Der war sehr stimmungsvoll. Es waren insgesamt rund 60 Personen da. Die Besucher hatten die Vorgabe, auf ihren Decken zu bleiben, was gut geklappt hat. Tobias hat mit der E-Gitarre für musikalische Untermalung gesorgt.
- Das Familienzentrum Büttelborn hat die Arbeit aufgenommen. Die katholische Kirchengemeinde Büttelborn ist über das Familienfrühstück vertreten. Herr Schneiker schlug vor, auch andere Angebote zu bewerben.
- Sobald Corona dies zulässt, wird es auch einen neuen Familienflyer geben.
- Beim Versand des letzten Gemeinend newsletters kamen 23 Mails von Web.de und Gmx.de-Adressen zurück. Grund war wohl ein Serverproblem. Der Newsletter wurde dann Samstag erneut versandt.
- Der Dekanatsreferent David Hüeser scheidet Ende Juli 2021 aus dem Dekanat aus und wechselt nach Mainz. Voraussichtlich wird die Aufgabe wenigstens teilweise an Markus Kiefer gehen. Die Dekanatshomepage wird Markus Schenk betreuen.
- Fronleichnam findet in den einzelnen Gemeinden statt.

### **TOP 7. Termine**

- Die nächste PGR-Sitzung findet nach den Sommerferien am 30.08.2021 um 19:30 Uhr statt.

Die Sitzung wurde um 21:30 Uhr geschlossen.

Für das Protokoll

Dr. Matthias Kühl